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Verbale assemblea Casag 
 
Il giorno 8 luglio 2024, alle ore 18.00, attraverso la piattaforma googlemeet, si è riunita l’Assemblea dei soci 
della Casag per discutere e deliberare sul seguente Ordine del giorno: 

1. comunicazioni; 
2. approvazione verbale seduta precedente; 
3. prossime iniziative da organizzare; 
4. revisione statuto Casag: discussione ed eventuali deliberazioni; 
5. varie ed eventuali. 
 
Sono presenti/assenti giustificati/assenti: 

ASSOCIAZIONE CIVILISTI ITALIANI (ACI) ASSENTE 

ADDE (DIRITTO ECONOMIA) ASSENTE 

ADEC PROF.SSA MARIA D’ARIENZO 

AIC PROF. SANDRO STAIANO 

AIDC (DIRITTO COMPARATO) PROF. SALVATORE SICA 

AIDINAT (NAVIGAZIONE) PROF.SSA ELISABETTA ROSAFIO (DELEGATA PERMANENTE) 

AIDLASS (LAVORO) PROF. MAURIZIO RICCI (DELEGATO PERMANENTE)  

AIPDA (AMMINISTRATIVO) ASSENTE GIUSTIFICATO 

AIPDP (PENALISTI) ASSENTE 

AIPDT (TRIBUTARIO) PROF. MAURIZIO LOGOZZO 

AISPC (PROCESSUALCIVILISTI) PROF. ANDREA PANZAROLA (DELEGATO PERMANENTE) 

ASPP (PROCESSUALPENALISTI) ASSENTE 

CSDA (AGRARISTI) PROF.SSA IRENE CANFORA 

DPCE (COMPARATO EUROPEO) PROF. ROLANDO TARCHI 

ODC (COMMERCIALE) PROF.SSA GIULIANA SCOGNAMIGLIO (DELEGATA PERMANENTE) 

SIDI (INTERNAZIONALE E UE) PROF.SSA ANGELA DI STASI (DELEGATA PERMANENTE) 

SIFD (FILOSOFI) PROF. BALDASSARE PASTORE 

SISD (STORICI E ROMANISTI) PROF. GIOVANNI LUCHETTI  

AISDUE (UNIONE EUROPEA) PROF.SSA PATRIZIA DE PASQUALE 

ASDIMM (STORICI DEL DIRITTO) PROF. RICCARDO FERRANTE  

UP (UNIONE PRIVATISTI) PROF. FABIO ADDIS 

  
Alle ore 18.00 il segretario CASAG, prof. Rolando Tarchi apre il collegamento; sono presenti, 

oltre al segretario, Patrizia De Pasquale, Irene Canfora, Maria d’Arienzo, Angela Di Stasi, Maurizio 
Logozzo, Andrea Panzarola, Baldassarre Pastore, Maurizio Ricci, Elisabetta Rosafio, Giuliana 
Scognamiglio, Salvatore Sica, Sandro Staiano, Giovanni Luchetti, Riccardo Ferrante (dalle 18.20).  

 
Il Prof. Maurizio Ricci assume la presidenza della riunione e il Prof. Rolando Tarchi svolge le funzioni 

di segretario verbalizzante.   Constatata la presenza del numero legale il Presidente apre la riunione alle 
18.10.  
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1. Comunicazioni.  
Non vengono presentate comunicazioni. 

 
2. Approvazione verbali sedute precedenti. 
Il Segretario, prof. Tarchi ha inviato, unitamente alla convocazione di questa assemblea, il verbale 
della riunione del 18 marzo 2024. Il Presidente chiede ai presenti se hanno osservazioni da fare o 
richieste di modifica. In assenza di richieste, il verbale viene messo in votazione e approvato 
all’unanimità. 
 
3. Prossime iniziative da organizzare 
Il Presidente comunica all’Assemblea di essere stato contattato dai presidenti delle associazioni di 
secondo livello dell’area 13 (prof. Iasevoli) e 14 (prof. Amoretti), per organizzare un seminario 
congiunto in tema di “Valutazione della ricerca e impatto dell’intelligenza artificiale”. In proposito è 
prevista una riunione on line il prossimo 11 luglio alle h. 18.  
Viene aperta la discussione, nella quale intervengono i proff. Sica, Canfora, Scognamiglio, Pastore, 
Staiano e Tarchi. Dal complesso degli interventi emerge la disponibilità ad aprire un confronto 
interdisciplinare su questo tema, fermo restando la contrarietà a forme di valutazione bibliometrica 
dei prodotti della ricerca dell’area giuridica.  
I proff. Scognamiglio, Staiano e Tarchi si rendono disponibili a partecipare, insieme al Presidente 
Ricci alla riunione dell’11 luglio p.v. 
Il Presidente passa poi ad illustrare la questione relativa alle Scuole di specializzazione le 
professioni legali, riassumendo la situazione in atto e la decisione, al momento, di non inviare, per 
ragioni di opportunità, al MUR la lettera predisposta da Casag insieme alla Conferenza nazionale dei 
direttori di Giurisprudenza e Scienze giuridiche ed ai rappresentanti Cun di area 12, con la quale si 
chiedeva un ripensamento complessivo della disciplina delle scuole. La situazione appare confusa, 
essendo stata inviata pochi giorni fa dalla Direzione competente la comunicazione con la quale si 
indicano gli adempimenti per l’attivazione anche per il prossimo anno accademico. 
Nella discussione intervengono i proff. Sica e Scognamiglio, che ribadiscono l’esigenza di modifiche 
sostanziali al percorso di specializzazione e di assumere, in questo senso, un’iniziativa politica forte. 
All’esito della discussione si incarica il segretario, prof. Tarchi, di inviare nuovamente a tutti la 
documentazione esistente ed il Presidente, Prof. Ricci, di proseguire l’interlocuzione con il 
Presidente della conferenza dei direttori ed i rappresentanti Cun di area 12, prima di assumere una 
decisione definitiva da parte di Casag. 
Il prof. Tarchi riferisce poi all’Assemblea dell’esito della riunione convocata dal prof. Cortese, che si 
è tenuta il 1° luglio scorso, in merito alle ulteriori iniziative da organizzare per dare seguito al 
seminario Bolognese dello scorso aprile sulla didattica universitaria. In proposito si è deciso di 
tenere un secondo incontro nel prossimo autunno sulle modalità di attuazione dei nuovi percorsi 
formativi risultanti dalla riforma delle classi di laurea triennali e magistrali entrata in vigore nel 
dicembre 2023. Data e luogo dell’incontro sono ancora da definire. Nella stessa riunione si è deciso 
poi di rinviare al 2025 un ulteriore evento seminariale che dovrebbe occuparsi del tema della ricerca, 
in relazione al suo finanziamento e alle relazioni tra ricerca e didattica universitaria.  
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3. Revisione statuto Casag: discussione ed eventuali deliberazioni. 
Il Presidente ricorda che nella scorsa riunione era stata nominata una commissione istruttoria, 
formata dal Presidente stesso, dalla Vicepresidente e dal Segretario-Tesorire, per la revisione del 
nostro statuto Casag. La commissione si è riunita ed a formulato una proposta di revisione, la cui 
bozza è stata inviata a tutti i soci il 2 luglio scorso, quale allegato alla convocazione di questa 
Assemblea.  
La prof.ssa Scognamiglio procede ad illustrare le modifiche proposte; nella discussione 
intervengono la prof.ssa De Pasquale e i proff. Staiano e Tarchi che propongono ulteriori 
emendamenti, che vengono tutti condivisi dai presenti. 
Al termine della discussione si procede ad un’approvazione di massima delle modifiche proposte, 
rinviando la decisione finale alla prossima riunione dell’assemblea. Si incaricano la prof.ssa 
Scognamiglio di procedere ad un ulteriore aggiornamento della bozza che tenga conto delle ultime 
novità e il prof. Tarchi di procedere all’invio della stessa.  

 
6. Varie ed eventuali: 
Il prof. Tarchi informa l’Assemblea che la richiesta di chiusura del vecchio conto corrente presso 
BPER, inoltrata da tempo dal Presidente mediante pec non ha finora avuto esito e che forse sarebbe 
opportuno recarsi fisicamente presso la filiale per sollecitare l’operazione. La prof.ssa Scognamiglio 
si rende disponibile dopo che avrà ricevuto tutta la documentazione necessaria, che il Presidente e 
il Tesoriere si impegnano ad inviare.  
Il prof. Tarchi informa poi che alcune associazioni, a seguito del sollecito ricevuto hanno proceduto 
al saldo delle loro quote; al momento sono rimaste sette le società che devono mettersi in regola 
per complessive quattordici quote. 
 
Conclusa la trattazione dei punti all’odg la riunione termina alle h. 19.30. 
 
Il Presidente         Il Segretario 
Maurizio Ricci        Rolando Tarchi 
 

 


